

del estado porque es otro cuento. Pero en la capital se pondrá difícil para los candidatos oficiales. Pero como en todo, esto no se acaba hasta que se acaba...

ESTUVO ENFADOSO... Uno de los mejores cronistas deportivos de Sonora, **Windy Durán Santeliz**, solía usar una frase para calificar un juego de béisbol que estuvo muy enfadado, y solía escribir, no hubo nada para escribir a casa. Y miren, en el debate presidencial no vimos nada como para que se recuerde. Lo más destacado, como pasa siempre en este tipo de eventos grises, fueron los errores cometidos por el equipo de producción del *INE*. Ah, por cierto, los cuales cobran bien, pues según gastos preliminares, costó más de 10 millones de pesos la producción, la escenografía y la transmisión. Y todo para salir con batea de babas, sobre todo en la sala donde estaba la prensa que tuvieron tremendas fallas del *WiFi* y el circuito cerrado. Bueno, el caso es que no hay nada para escribir a casa, algo de lo que uno se acuerde. A menos que ustedes tengan otra opinión... Según sus cálculos lo vio el 10% del padrón electoral y no completó...

GANÓ CLAUDIA... Con la frialdad de los números muchos analistas coincidieron que la ganadora, por haber estado menos enfadada y no por brillante, fue **Claudia Sheinbaum**. Ciertamente hubo momentos en que intentaron levantarse las faldillas pero no pasó a mayores porque el formato no lo permitió, como que lo hicieron a modo. Lo cierto es que la candidata oficial tampoco cayó en las provocaciones, ni la sacaron de balance. Y no creo que sea por estrategia, sino porque así es. No refleja emociones ni cuando va ganando, por eso se le vacían los mítines, porque la gente se enfada y se sale a medio discurso. Pero aquí



Claudia Sheinbaum

en el debate le funcionó la cara de palo y la imagen de hielo. No la hicieron que se encabritara y eso le dio pie para que lanzara un par de buenas pedradas. En cambio **Xóchitl** se vio titubeante por momentos y dejó pasar muy buenas oportunidades. Varias veces se quedó con la piedra en la mano. De **Máynez** ya hablaremos...

SE EMPAREJAN CARTONES... De acuerdo con encuestas y especialistas, el debate lo ganó muy apretado pero lo ganó, **Claudia Sheinbaum**, pero el post debate se lo está llevando de calle **Xóchitl Gálvez**. El que desaprovechó espacios y momentos fue el candidato de *Movimiento Ciudadano*, **Jorge Álvarez Máynez**. Hay que reconocer que en el encuentro cara a cara, la abanderada de la oposición se vio nerviosa y desconcentrada. No era la **Xóchitl** ocurren y dicharachera. Además no pudo enganchar a la candidata oficial que se dedicó a usar el jab y salir por piernas de los ataques. Con esto logró no caer en las encuestas, lo que se puede calificar como un triunfo. Sin embargo, en esta semana la que volvió a ser la candidata de chispa fue **Xóchitl**. Porque en los espacios de noticias y entrevistas le han dado lugar para que pueda explayarse, lo que impide que se tropiece y además de poder salir con ocurrencias...

EL CHISTE, LA SEGUNDA PARTE... Dicen que en México el chiste es ganar el post debate, porque es cuando se llega a más gente. De acuerdo con el *INE*, se tuvieron audiencias de más de 13 millones de personas. Esto en términos fríos, ya lo comentamos antes, es poco más del 10% del padrón electoral. Pero además, fueron pocos los que nos aventamos todo el debate completo, a pesar de que en algunos momentos se puso bien enfadado. Ah, pero las entrevistas de la semana muchos se las han chutado completitas porque son más cortas y los candidatos se pueden expresar libremente. Y esta etapa es la que está ganando la oposición, porque están desmintiendo mucho de lo dicho por doña **Claudia**. La han estado exhibiendo y feo. Claro, ella también ha tenido mano para remachar algunos de sus ataques. Pero en términos generales apunten la ventaja a **Xóchitl**. Tan es así que hay encuestas como *México Elige* que la acerca a la candidata oficial. Y eso, es tutu...

SE ENOJÓ EL PATRÓN... La que debe andar preocupada es la candidata de *Morena* porque el jefe político le reclamó en la mañanera que en el debate no haya salido en defensa de las obras y programas de su gobierno. Ciertamente dijo que es un honor estar con **Obrador**, pero no dijo que la salud en México estaba mejor que en Dinamarca. Habló de lo que ha hecho en la CDMX, pero no lo que ha hecho el jefe en el país. A lo mejor esperaba que doña **Claudia**



Manlio Fabio Beltrones

se colgara de todas las obras y programas de la 4T, pero se olvidó que el debate es para presumir logros personales y no los ajenos. El caso es que tuvo regañada pública y esto seguramente le afectará en el próximo debate porque ya saben los otros adversarios que tendrá que salir a defender el punto. Chale.

JALÓN DE OREJAS... Se dice también que algunos gobernadores recibieron regañada en la reunión de palacio nacional. La razón, que en algunos estados no hay buenos números electorales, lo que puede tronar el *Plan C*. También algunos gobernadores aprovecharon para quejarse de **Mario Delgado**, por la imposición de candidatos. Total, que a menos de dos meses de elecciones las cosas no marchan según lo planeado...

FOTO PARA LA HISTORIA... Recién hubo una reunión de **Manlio Fabio Beltrones** con las madres buscadoras, a las que ofreció promover desde el *Senado*, porque de que llega llega aunque sea pluri, una iniciativa para que los integrantes de este tipo de colectivos reciban oficialmente apoyos y recursos para que puedan desarrollar sus actividades en busca de sus seres queridos. Recordar que el gobierno actual no les da ni la hora. Y en algunas partes, solo les han dado palas y baldes para que escarben. Pero lo interesante desde el punto de vista político fue que estuvo acompañado por **Ricardo Bours**, lo que se interpreta como un interesante apoyo de un sector importante del Yaqui Power. **Ricardo** pecó de discreto y no quiso robar cámara, pero su sola presencia mandó mensaje, insistimos, la mar de interesante... En fin, por eso mejor se me portan bien y no hablen mal de la gente, porque como me ven, se verán.

Un saludo.